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本报讯 作为一名教育工作者，市人大代表、荣
昌区职业教育中心党委书记曹礼静最近将目光投向
了青少年体育俱乐部。他认为，应鼓励社会体育俱乐
部进校园，弥补高技能水平体育师资缺口，更好满足学
生多样化的体育需求。

“党的二十大报告提出，要广泛开展全民健身活
动，加强青少年体育工作，促进群众体育和竞技体育全
面发展，加快建设体育强国。学校体育是体育强国建
设的基础，国家层面已出台多项文件鼓励社会体育俱
乐部进校园。”曹礼静介绍，其中，国家体育总局联合教
育部等7部门共同印发的《关于促进和规范社会体育
俱乐部发展的意见》指出，“教育部门应健全学校与社
会体育俱乐部的沟通合作机制，深化体教融合，形成工
作合力。”

在日常工作中，曹礼静发现，近年来，各地教育部
门、中小学积极推进体育教学改革，主动引入体育俱乐
部进校园参与体育教学、训练、竞赛及提供体育课后服
务等工作，一定程度弥补了学校高技能水平体育师资
缺口，更好满足了学生多样化、个性化体育需求，促进
了体教融合。

但问题也随之而来：引入的体育俱乐部质量参差
不齐、引入后监督管理不力、教练员业务能力不足等。

曹礼静建议，市级相关部门应制定政策，鼓励区
县通过向社会体育组织购买服务的方式，让学校与有
资质的体育俱乐部（体校）对接，为缺少体育师资的中
小学校提供体育教学和教练服务，进一步推动体育俱
乐部与学校共享组织管理、优秀体育人才、场地设施及
器材，共同开展体育教学、训练、竞赛，为学生提供专项
运动技能培训服务。

市人大代表曹礼静：

鼓励体育俱乐部进校园
让青少年奔跑起来

本报讯 摩托车是重庆最响亮的名片之一，摩
托车产业也是重庆的优势产业之一。市政协委员、
宗申产业集团有限公司董事局副主席兼常务副总裁
李耀，着眼新能源摩托车的发展，建议重庆先行先试
对新能源摩托车上“绿牌”。

“近年来，重庆摩托车企业‘向绿而行’，其电动
（纯锂电）摩托车产销量有一定幅度增长，氢能源摩
托车也路试成功，新能源两轮交通工具正在快速发
展。”在李耀看来，为贯彻新发展理念，做大绿色经济
体量，减少使用化石能源交通工具，引导生产和消
费，支持新能源摩托车的发展十分有必要。

与此同时，重庆作为中心城区（不含内环）“不限
摩、不禁摩”的世界“摩托车之都”，率先对新能源摩
托车发放“绿牌”，能够起到很好的示范带动效应。

他建议，市公安交通管理部门向公安部积极争
取，在重庆“先行先试”，对市民(居民)购买使用的
新能源摩托车上“绿牌”，统一标识，便于管理，并
配套出台相关的支持政策，助推绿色制造与低碳出
行。

市政协委员李耀：

建议重庆先行先试
对新能源摩托车上“绿牌”

由于长期和老年人打交道，市政协委员、重庆江
北幸福加社会工作服务中心理事长李麒麟收集到了
不少关于“社区养老”的意见。

“我市自2018年起实施社区养老服务‘千百工
程’以来，养老服务硬件水平、养老服务供给能力显
著提升，‘居家、社区、机构’三级养老服务体系建设

成绩斐然。”李麒麟表示，三级养老服务体系中，“社
区养老”是应对深度老龄化社会的前沿阵地，不断做
精做透，提档升级是关键。

他建议在小范围试点，取消社区养老服务站点运
营考核指标及运营补贴，鼓励服务机构自负盈亏开展
市场化运营。同时，推广“技能分享、才艺交换”社区养
老互助学习模式，开展“社区养老互助志愿服务”项目，
全面提升居民对社区养老服务的参与度及获得感。

社 区 养 老

代表委员们
今年关注啥

1月11日，参加今年重庆两会的代表委员陆续完成报到，开启
了重庆“两会时间”。重庆日报记者采访了部分代表委员，发现“创
新创业”“营商环境”“社区养老”“乡村振兴”等，都是代表委员关注
的热词。

青年是创新创业的主力军，如何激发青年创新
创业活力、建设青年创新型城市，已成为推动高质量
发展的一项重要课题。

市人大代表、团市委书记廖传锦一直非常关注
优化青年创新创业环境这个问题。通过调研，他了
解到，历年来，我市出台了不少支持青年创新创业的
政策措施，但仍然存在政策覆盖面有限、精准触达性
不强、高效统筹不够等问题，导致青年创业比例低、
创业成功率低，一定程度上反映出促进青年创新创

业的政策体系尚不完善、专门保障青年
创新创业的法律法规处于真空状态等问
题。在他看来，通过立法对金融支持、创业
服务等给予明确规定，依法保护和支持青年创
新创业非常必要。

廖传锦建议，我市应制定《重庆市青年创新创业
促进条例》，理顺政府部门职责，并建立协调机制，统
筹整合政府和社会力量，为青年创业成长全周期提
供系统全面的服务。
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市人大代表、綦江区委常委、区纪委书记、区监委
主任唐鹏程特别关注营商环境创新试点城市建设。

他认为，重庆快马加鞭，贯彻落实党中央、国务
院关于深化“放管服”改革优化营商环境决策部署，

进一步助力市场主体纾困解难，更大激发了市场活
力和发展内生动力。

“从纪检监察机关查处的违纪违法案件看，以
权谋私、吃拿卡要以及在执行助企惠企政策中敷衍

塞责、推诿扯皮等破坏营商环境的腐败问题和不正
之风仍然存在，这方面既有涉案党员干部自身的问
题，也存在制度机制不健全、制度笼子扎得不够紧
不够密、制度对权力运行的制约力度不够等问题。”
唐鹏程建议，紧紧围绕权力运行，突出制度建设主
线，注重挖掘腐败问题背后的制度性根源，引导督
促党员、干部同企业正常交往，既防止清而不亲、谈
商色变，又杜绝亲而不清、官商勾结，推动营商环境
持续优化。

营 商 环 境

市人大代表、潼南区桂林街道党工委书记王芙
蓉特别关注农产品保供基地建设。她建议有关方面
支持潼南区创建重庆市农产品第三保供基地，打造
成渝中部地区国际农贸城。

王芙蓉说，潼南是成渝双核蔬菜保供核心基
地、世界三大顶级柠檬产地之一、全国第三大“生
态小龙虾”养殖基地，具有坚实的农产品保供基
础。目前，在市委、市政府的大力支持下，潼南正

举全区之力联动成渝、面向西部、辐射全国，打造
成渝中部地区国际农贸城，即全市第三个一级农
产品保供基地。

王芙蓉建议有关方面从政策资金、用地审批、
招商引资等方面给予农产品保供基地建设大力支
持，“这是更好助推成渝地区双城经济圈建设、更
快融入国内国际双循环的有力举措，是统筹农产
品全要素流动的有力举措，创建工作很重要，也很
有必要。”

作为一名农村基层代表，市人大代表、丰都县三元
镇红心柚种植大户李治君对坚持农业农村优先发展、
做大做强乡村特色产业有着深刻体会和热切期盼。

“进一步提速发展丘陵山区农业机械化，以集成

先进的技术服务保障特色产业发展。”李治君说，柑
橘、花椒、榨菜等作物，是重庆丘陵山区老百姓的重
要收入来源，丰都县三元镇近年来积极培育壮大特
色产业，红心柚产业规模发展到2.5万亩。“现在遇到

的瓶颈就是，修枝整形、病虫害防治等环节的用工问
题，一来找不到人，二来即使找到了成本也很高。”李
治君说。

李治君建议，通过加大丘陵山区农机补贴力度，
加强新型适用机具及先进技术的示范、推广与培训，
扶持社会化服务队伍等方式，完善丘陵山地特色农
机应用创新体系，推动农业机械化全程全面高质高
效发展，服务保障特色产业发展，破解劳动力不足、
产业不强等问题。

农 业 机 械 化

轨道交通能极大改善重庆交通拥堵的情况，但
也造成了噪声污染突出的问题。

“特别是轨道交通6号线沿线地区，由于早期
住宅与轨道交通的规划、审批、建设遗留问题，造

成沿线噪声污染，周边居民意见大、投诉多。”市政
协委员，农工党中央委员、重庆市委会专职副主委
张昌红十分关注噪声扰民这一问题。

对此，她建议，调整 6 号线运行时间和频

次；加大力度采用减震防噪新技术改善现有设
施；对在居住区旁的轨道交通 6 号线加大噪声
监控力度；在噪声超标路段采取局部降低车速、
分时段降低车速等方式，有效降低噪声污染，还
居民健康绿色的居住环境，使城市更宜居更美
好。

同时，她还建议市交通局在新建轨道交通时
充分吸取现有经验，更多采用单轨方案，以降低
成本、减少噪声扰民。

噪 声 扰 民

“涉农创业和农村产业发展必须要有年轻血
液。”市政协委员、重庆闳元实业（集团）董事长、重
庆市大渝乡村振兴研究院院长李仁波，今年带来
了《帮扶高校毕业生返乡创业助力乡村振兴的建

议》。
在他看来，高校毕业生有干劲、有文化、善交际、

懂市场，在乡村振兴实践中是不可或缺的中坚力
量。同时，近年来，高校毕业生人数逐年增多，其就

业问题关乎社会经济发展各个方面。
李仁波建议，市级层面设立高校毕业生涉农创

新创业项目返乡落地专项奖励资金；设立大学生返
乡创业产业引导和大学生致富带头人专项培养资
金，大力培养一批高学历青年致富带头人；对高校毕
业返乡并扎根农村开展农业技术指导服务的青年农
业技术人才，加大政策性安置和资金鼓励等，激励一
批优秀大学生、外出务工高学历青年返乡创业，助力
乡村振兴。

乡 村 振 兴

（本版稿件由记者王亚同、陈国栋、何春阳、周尤采写）
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